

Redacción y
Administración:

Hermanos Zerolo, 7
Apartado, 32
Teléfono. 256

DIRECTOR:
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1559



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL

El príncipe heredero de Marruecos es licenciado en Derecho y tiene 30 años

Se habla de su próxima boda

BEIRUT — No sólo en Gran Bretaña sino también en Marruecos y Líbano se habla de bodas reales. En los medios mundanos de Beirut el tema del día está constituido por los probables matrimonios de Muley Hassan, príncipe heredero de Marruecos, y de su hermano Muley Abdallah.

El noviazgo de Muley Abdallah no es un misterio. El hijo menor del Rey de Marruecos Mohamed V conoció hace tiempo en París, en el barrio latino, a una bellísima muchacha, Lamia Solh, hija del ex jefe del Gobierno libanés Sami Selh. Los dos estudiaban juntos y muy pronto se enamoraron el uno del otro. Mohamed V dio su consentimiento al noviazgo y con tal fin envió el pasado 8 de noviembre al padre de Lamia una auténtica embajada para pedir la mano de la muchacha. El mismo día salió en Rabat un comunicado anunciando oficialmente la boda del joven príncipe con la «noble señorita Lamia».

El comunicado pareció entonces extraño a muchos, dado que Rabat no suele dar a conocer en forma solemne los asuntos privados de la familia real. Es muy probable que la boda entre Muley Abdallah y Lamia Solh tenga lugar a finales de la primavera.

Más complicada es la cuestión para Muley Hassan, príncipe heredero. No está prometido oficialmente y las noticias conciernes a su próximo matrimonio son fruto de meras suposiciones. Es tradicional, en efecto, que el primer hijo del Rey se case antes que el segundo. Si, pues, Abdallah se casa hacia mayo o junio, el hermano mayor debería casarse antes. Y el viaje al Líbano, según

(Pasa a cuarta página)

Veinticuatro millones de kilos de tomates exportó Alicante en la pasada campaña

Por valor de 450 millones de pesetas

ALICANTE — Se ha dado por finalizada la campaña de exportación del tomate alicantino de invierno, producción agrícola de extraordinaria importancia en la provincia, tanto por su volumen económico como por la fuente de divisas que representa y el elevado número de trabajadores de ambos sexos que emplea.

Durante esta campaña han sido exportados 24 millones de kilos, valorados en unos 450 millones de pesetas, siendo el principal país importador Inglaterra, que absorbió 15,5 millones de kilos, siguiéndole Alemania, con casi 3,5, y otros diez países, todos europeos, excepto Estados Unidos.

SESENTA EXPORTADORES

Estas cifras corresponden a 60 exportadores, que, agrupados en un consorcio, dedican al cultivo del tomate unas 3 000 hectáreas de terreno.

La perfecta organización del transporte y la rápida manipulación del producto es tal que permite vender al público inglés tomate que cuarenta y ocho horas antes, o menos, aún estaba en su planta en la huerta alicantina.

Para realizar esta exportación en las debidas condiciones de presentación y seguridad del producto ha sido necesario el

empleo de millones de cestos, fabricados por el propio consorcio.

Del desarrollo de esta exportación, revalorizada por una rigurosa selección del producto, así como por un perfecto estudio de las cualidades adecuadas al gusto de cada país importador, da idea el hecho de que han pasado de 87 000 kilos en 1950, año en que comenzó la exportación, a las 24.000 toneladas en 1959.

El Gobierno cubano se incauta de varias refinerías azucareras de propiedad norteamericana

LA HABANA — El Gobierno cubano se ha hecho cargo de tres refinerías azucareras de propiedad norteamericana, valoradas en unos diez millones de dólares, y también ha puesto bajo «orden de intervención» una explotación ferroviaria de la misma pertenencia, según se anuncia en La Habana.

Todas las propiedades se hallaban en Guantánamo, Oriente, y eran propiedad de la Guantánamo Sugar Company de Nueva York, pasando ahora a ser explotadas por el Instituto Nacional de Reforma Agraria hasta la decisión definitiva de la suerte que han de correr estos bienes.

LADRON ARREPENTIDO

Devuelve los 4.000 dólares que robó

NUEVA YORK — Un bandido, arrepentido, ha devuelto en Los Angeles (California), hasta el último céntimo de los cuatro mil dólares que el día antes había robado en el First Western Bank, amenazando a la familia de un cajero. «Os devuelvo el dinero que tome el viernes—decía en una nota enviada por Correo, junto con el dinero—. Lamento los trastornos que he causado. Yo nunca había hecho esto. También siento haber molestado al cajero y a su familia»

FOMENTO DE LA COOPERACION AGRICOLA EN 31 PUEBLOS de BURGOS

ARANDA DE DUERO (Burgos) — Ha dado comienzo una campaña de fomento de la cooperación entre los agricultores, organizada por las tres agencias del Servicio de Extensión Agrícola del ministerio de Agricultura instaladas en esta provincia: la Diputación, la Cámara Oficial Sindical Agraria y otras entidades.

La campaña abarca a treinta y una localidades, y en esta población y en otras dos se celebrarán actos solemnes, con asistencia de autoridades y jerarquías. La campaña consistirá en la proyección de documentales en reuniones y otros actos para llevar a conocimiento de los agricultores y sus familias los beneficios que puede proporcionarles la cooperación.

PELICULAS ESPAÑOLAS QUE SE ESTAN FILMANDO EN MADRID

MADRID — En los estudios de la Ciudad Lineal se ruedan: «Maribel y la extraña familia», con Silvia Pinal y Adolfo Marsillach; «Mi último tango», con Sara Montiel y Maurice Ronet; «Aquí están las vicetiples», con Mercedes Alonso, Pajar Cansino, Mari Loli Cabo, Monserrat Salvador y Nuria Torray; «Rayo de luz», con el galán brasileño Anselmo Duarte y la niña malagueña Mari Sol, de voz prodigiosa.

EL DOCTOR ADENAUER SE QUERRELA CONTRA UN ESTUDIANTE ALEMAN

BERLIN. — El doctor Adenauer ha presentado una demanda por injurias contra Klaus Walter, un estudiante de 20 años de edad, de Berlín oriental, que se encuentra en prisión preventiva en la zona occidental de la ciudad.

Según la policía el citado estudiante se dedicó a pintar en las paredes caricaturas de Adenauer, con símbolos nazi.

Plan para evacuar a los 4000 habitantes de la isla MANAM Debido a las erupciones volcánicas

PORT MORESBY (Nueva Guinea) — La salida de lava del volcán de la isla Manam se produce mucho más lentamente desde hace veinticuatro horas, pero la actividad sísmica es todavía muy considerable, y se esperan nuevas erupciones. Un plan para evacuar a los cuatro mil habitantes nativos de aquella isla se encuentra completamente listo para llevarlo a cabo si es necesario.

El comisario del distrito, Herbert G. Williams, ha dicho a los periodistas que los nativos de Manam se niegan a aceptar el concepto de los hombres blancos sobre los volcanes. «Para el pueblo de Manam—agregó—el volcán forma parte de su vida, como el tener niños, se niegan a ocuparse de las actividades sísmicas y de otros síntomas que puedan ser anuncio de nuevas erupciones».



PERFIL ISLEÑO

No olvidemos la lección

Nuestra isla, aunque en desigualdad distributiva, ha conseguido superar momentáneamente el crítico y duro periodo de la escasez de agua potable que, en determinadas localidades e incluso en Arrecife, había llegado a adquirir caracteres de extrema gravedad.

Las lluvias, por fin, han mojado nuestros campos, nuestras tierras y nuestros pueblos, que hoy vuelven a la vida, frescos verdes y alegres, cara a una primavera dulce y risueña, llena de renovadas esperanzas. La sequía, con su hiriente escuela de martirio y renunciaciones, ha desaparecido en presencia, pero no en potencia. Reiterante y brutal se apartará un momento del camino, apuntando amenazante con su canto de ruina y muerte el corazón isleño para hacerlo pedazos nuevamente, sin reserva ni contemplaciones, a la primera oportunidad. Por eso nosotros no podemos abrirnos de brazos tranquilamente esperando impasibles el embate de otro zarpazo que nos hunda sin remedio y para siempre. Hemos de mantenernos ehietos, fuertes de voluntad y corazón, hasta lograr el entronque de un accionar incesante y comunitario, que borre para siempre de nuestras mentes esa imagen alucinante y terrible de la sequía.

Que el triste panorama de 1957, y éste de ahora, nos sirvan de experiencia y de toque de alarma. No nos durmamos alegremente en los laureles pensando en esta nueva e inesperada bendición del cielo que, desgraciadamente, sólo nos ha proporcionado un remedio pasajero y fugaz. Han sido demasiado tristes y duros los momentos vividos para que los echemos despreciativamente por la borda en una ilimitada y engañosa fe en la confianza. Seamos consecuentes y realistas, prudentes y previsores. No olvidemos la dura y penosa lección.

GUIITO

"La utilización práctica de la energía atómica, en un futuro próximo, permitirá transformar a zonas como esta de Lanzarote en emporio de riqueza, al poderle suministrar el agua que necesita"

"Como los frutos se obtienen aquí con poco líquido y gran intensidad lumínica, resultan de mejor sabor y mayor valor alimenticio"

Declaraciones del Dr. Hernando al director de «ANTENA»

(y III)

(conclusión)

—¿Estima que resultaría aprovechable, con fines industriales, la energía calorífica de nuestras Montañas del Fuego?

—Nuestra opinión es, que la energía calorífica de la Montaña de Fuego no tiene posibilidades como base energética para producir agua para el riego, aunque indudablemente tiene un valor de atracción para el turismo, considerable.

Sin embargo, opinamos que se debería intentar aprovechar la energía calorífica transformándola en energía eléctrica, siempre y cuando la concentración calorífica sea suficiente. En Italia y Nueva Zelanda utilizan procedimientos en casos semejantes, que podrían utilizarse aquí, aunque ya señalé, que lo fundamental es que la concentración de la energía calorífica sea suficiente para poder aplicar dichos procedimientos.

Ya nos hemos referido anteriormente a la destilación de agua de

mar aprovechando la energía eólica y la energía luminosa, para el riego. De todas maneras, por ahora todos los procedimientos que existen resultan caros, aunque cada día disminuyen los precios de coste.

Indudablemente, la utilización práctica de la energía atómica en un futuro que no consideramos lejano, dados los adelantos científicos, permitirán transformar zonas como ésta en emporio de riqueza, al conseguir suministrarles el agua que necesitan.

—¿Principales elementos nutritivos existentes en los suelos de Lanzarote?

Con relación a los elementos nutritivos existentes en los suelos de la Isla, indicamos a continuación un resumen de los resultados obtenidos en los análisis de una serie de muestras que se tomaron con anterioridad y que se realizaron en el Departamento de Fertilidad de Suelos, de Madrid.

Existen dos datos característicos en todas ellas: el contenido bajo en ma-

terial orgánica y nitrógeno, típico de zonas áridas, y el porcentaje enormemente alto de fosfato y potasio y el buen contenido en calcio. El pH es alto y normal, existiendo contenido aceptable de todos los elementos fundamentales salvo casos excepcionales: magnesio en un caso y fosfato en otro.

LAS ARENAS NEGRAS RICAS EN HIERRO Y LOS «JABLES» EN CALCIO

Las arenas negras volcánicas son muy pobres y carecen totalmente de calcio, con un contenido elevadísimo de hierro y, alto, de manganeso. De aquí que sea preciso buscar el suelo para sembrar la semilla. Ahora bien, aunque tiene poca materia orgánica, ésta es más alta que en el suelo, pero su contenido en nitrógeno es mucho más bajo.

El «jable», por el contrario, es muy rico en calcio y con características de suelo bueno en los demás elementos, especialmente fósforo. Podría emplearse para enmendar los suelos pobres en este elemento.

EL RENDIMIENTO DE LOS SUELOS

La consecuencia que deducimos de estos análisis, de los que por ser un número reducido no podemos ni pretendemos sacar una conclusión general, es que los suelos de Lanzarote están bien provistos, salvo contadas excepciones, de fosfatos, y siempre bien de potasio, pero muy pobres en nitrógeno, así que sería conveniente aplicar nitratos a los cultivos que no sean leguminosas, durante la primavera, especialmente los años que la precipitación sea abundante.

Respecto a los demás fertilizantes, salvo magnesio y fósforo, no parece que puedan ser necesarios, al menos en lo que se puede deducir de los análisis realizados, que son muy pocos, como ya hemos señalado anteriormente.

Quizás, alguna vez, necesiten los cítricos rociados oligoelementos: manganeso, cinc, etc.

Por tanto, solamente pequeñas dosis de nitratos a razón de 3 a 5 kilos por almud, podrían elevar los rendimientos de estos suelos, mientras no llegue la posibilidad de que, por nuevos procedimientos, se logre obtener económicamente agua de riego procedente del mar, o a que aumente la precipitación.

Indudablemente, en los sitios que falta fósforo o magnesio, la aplicación de éstos independientemente de la precipitación, aumentará la producción.

NUESTROS FRUTOS Y LOS DE LA PENINSULA

Otro punto interesante es señalar que, dado que las cosechas se obtienen con proporción mínima de agua y con gran intensidad lumínica, y el

Un profesor de idiomas-catalán-envía un donativo para la construcción del Colegio Insular

Al ver publicada la noticia en la prensa barcelonesa

Días pasados la Agencia Cifra difundió una noticia de su corresponsal en Arrecife sobre la construcción del Colegio Insular. Entre los numerosos periódicos que la publicaron figuró «La Vanguardia Española», de Barcelona, que la presentó en primera plana. Ahora, el cura párroco de Arrecife, Rvdo. don Ramón Falcón, ha recibido la siguiente carta fechada en la ciudad condal, que textualmente dice: «Sr. Cura: Sabiendo que sus feligreses van a construir un Colegio con sus propios medios, deseo ayudarles con este sencillo donativo que tenía ahorrado. Soy profesor de idiomas y tengo 25 años. Me alegraría saber que la Escuela haya sido edificada, para bien de los simpáticos canarios

Entretanto reciba usted mis respetuosos saludos y toda mi admiración por el pueblo de Arrecife. Firmado. Pedro Mikel, Palma de San Justo, 16 - 3º - 1ª. Barcelona (2).»

A nosotros nos corresponde destacar el delicado y caritativo gesto del joven profesor barcelonés, a quien desde estas columnas, y en nombre de la ciudad, le expresamos nuestra sentida gratitud.

Su bella y elogiabile acción ha de servirnos a todos de acicate y estímulo para continuar infatigablemente en «la brecha», hasta que, con la ayuda de Dios, logremos hacer realidad esta ambicioso proyecto en el que tantas ilusiones hemos pues to lanzaroteños.

(Pasa a cuarta página)

COLABORADORES DE «ANTENA»

A L M A

Por **SERROT**

He aquí una palabra que brota constantemente de los labios de los oradores y se adhiere a la pluma de los escritores con extraordinaria frecuencia. Vida y alma son los vocablos que más a menudo surgen en el discurso hablado o escrito. Por lo que hace al segundo, por lo que hace al alma, ¿cómo se explica que aquellos mismos que la niegan le rindan un testimonio de fe, empleando sin cesar su valor gráfico? ¿Será acaso que usan inconscientemente un lugar común psicológico, como tantos otros lugares comunes?

No quieren saber nada del alma, y a la continua la invocan. Suponen que existe en todas partes, y nos hablan del alma de las creaciones artísticas, del alma de la patria, del alma de la región, del alma del pueblo; asignándole un carácter colectivo; y nos hablan, también, de las almas, con lo cual indica que hay grandes fuerzas espirituales en acción, porque si no es esto, el término carece en absoluto de sentido. Esto tiene que ser.

Los que así se expresan pasan de un vago panteísmo a la afirmación concreta y terminante de un principio de espiritualidad, y lo ven reflejarse por donde quiera en lo creado, en lo vivido, en lo pensado. Sin alma no puede vivir, ni pensar, ni crear; y llevados luego a la mayor de las inconsecuencias, reniegan del alma; se reconocen materialistas puros e irreducibles...

¿En qué quedamos? Para reaccionar, parten de esa base como del primer elemento ideológico, y después la rechazan y execran. Para subir al conocimiento utilizan esa escala, y después la rompen. Sean consecuentes: Admitan que el alma no es un juguete de la inteligencia, sino una realidad superior con múltiples manifestaciones. Todo tiene alma; por consiguiente, la tiene el hombre. ¿Crees en el alma universal? Pues cree en el alma personal.

Recuérdese la frase famosa del que no creía en nada y aseguraba involuntariamente creer en Dios, cuando se proponía dar forma a su ateísmo: Yo, gracias a Dios, soy ateo.

Por algo el alma, fórmula expresiva, acude continuamente a la pluma y a los labios. Esa palabra manifiesta una esencia inmortal. Los hombres más incrédulos se traicionan afirmando el alma como una necesidad de su razón, con la propia lengua con que la niegan. Y algo hay, indudablemente, dentro o por encima de las cosas, superior a las cosas mismas.

Arrecife de Lanzarote, marzo de 1960

Un Museo en Lanzarote

Por **FACUNDO PERDOMO**

Se observa en nuestra tierra un afán de cultura. Flota en el ambiente el ansia de saber. Se buscan caminos de incremento para la sapiencia y se hallan; aunque obstruidos por la pretérita desidia, existen proyectados.

La gente joven y emprendedora se mueve llena de ilusión para dar a la capital isleña, aunque en miniatura, un don cosmopolita. Quiere mostrar en ella un algo de cada cosa que hable del ámbito mundo plagado de varios matices de civilización y progreso.

Uno de esos caminos hasta Minerva va quedando expedito para la constitución de un Museo. De un gabinete donde guardar las cosas que el arte de la Naturaleza y del hombre isleño haya concebido y transformado. Se va a hacer una leva de todas esas cosas dignas de ser miradas por su rareza y mérito, por lo singulares.

Y un castillo espera. Espera junto al mar, su oteada llanura, hasta verse enriquecido en su joyel de años por la presencia de cosas hechas aquí por Dios y por el hombre. Características de esta corta insula que no por corta desafía a lo grande. Ya era hora de que los naturales lanzaran lejos esa modorra que cual charco insano olía a desamor. Ya se van marchando los mosquitos portadores de esa sedentaria enfermedad llamada despreocupación.

Un Museo del Mar junto a las marinas va a tener Arrecife. Su creación dice de civilización. Civilización nacida también aquí por la emprendedora gestión de los que queriendo están

reunir en un solo recipiente de piedra hecho de siglos todo lo que se esparce por la costra isleña digno de recluta. En él veremos lo real. Admiraremos como si extraños fuéramos todas esas cosas que nacieron junto a nosotros y quedaron en espera de una exclamación jubilosa.

El castillo de San Gabriel nos anunciará— como a María anunciara la venida del Mesías el Arcángel de su nombre— lo que mil veces miráramos y no viéramos. De esa ceguera nos va a redimir un grupo de amigos, de paisanos nuestros, que tal vez también por despreocupación no hayamos tenido en cuenta; mas ahora quedarán soldados para siempre a esa nota civilizadora de Lanzarote.

Seguros quedamos ya de que en su día—no muy lejano— cual turistas iremos al Castillo a verlo nuestro. Y, allí estando, nos creeremos mayores, más seguros de nuestra realidad humana brotada de este mismo suelo cantera común de lo que será deleite para nuestro apagado espíritu.

Ese Museo del Mar, junto al mar, vendrá a darnos luz y clara conciencia de lo que encierra y vale nuestro patrimonio natural y artístico, y ello, gracias a la cooperación de alteza que conjuga unos criterios oficiales y particulares dignos del mejor encomio para honra de Lanzarote, corta isla con un grande ser anidado en sus hijos y sacado al alba por los mejores.

San Bartolomé - Lanzarote, marzo de 1960



El neumático H.C.T.

GENERAL

Es el mejor neumático de camión que puede comprar. Ideal para trabajos duros, en caeñeras deficientes, donde se necesita un neumático extra fuerte.

El H. C. T. defiende su economía en **TODO TERRENO.**

Un producto de la técnica norteamericana.

Distribuidor para Lanzarote: Bernardo Morales Méndez

García Escámez, 4.-Teléfono, 158.

Arrecife de Lanzarote.

¡Aquí está su lavadora!



Lava, acariciando su ropa

Teléfono de ANTENA

— 256 —

El desigual régimen de chubascos se mantuvo durante tres días

La zona centro, la menos favorecida por las lluvias

El régimen de chubascos iniciado el lunes, de lo que ya dimos cuenta en nuestro número del martes, se mantuvo, aunque esporádicamente, hasta el miércoles.

De los datos informativos que hemos podido recoger deducimos que las zonas más beneficiadas por las precipitaciones han sido la Sur, desde Femés a El Golfo (Yaiza, Uga, Janubio, La Hoya, Maciot de Bethencourt, etc.), ya que en algunas de estas localidades el pluviómetro llegó a medir (siempre refiriéndonos a los 3 días) más de 50 litros por metro cuadrado. Desde Mácher hasta Arrecife los chubascos fueron más flójos, midiéndose en Tias 30 litros por metro cuadrado.

En el sector comprendido entre Arrecife y Tinajo (San Bartolomé, Mozaga, Tao, Tiagua, etc.) las precipitaciones han sido bastante escasas, en lo que ha recogida de aljibes se refiere, pero beneficiosas para los cultivos. En Tisalaya se recogieron 20 litros y en Tinajo, 17.

También hicieron buen acopio de agua los depósitos de los pueblos de Guatiza, Mala, Teseguite, y parte de Tahiche y Teguisse, registrándose la mayor medición pluviométrica en Guatiza (60 litros por metro cuadrado); en Haria, casco, 30 litros y en los Lajares, en un solo día 39. Las lluvias, pues,

«La utilización...»

(Viene de segunda página)

nivel de los elementos nutritivos, como hemos señalado, es abundante en general, los productos deben ser ricos en fósforo y potasio y calcio, es decir, tendrán mejor sabor y olor y más riqueza alimenticia que cosechas semejantes de la Península.

Para comprobar esto sería interesante que se llevaran a cabo análisis de los distintos frutos que aquí se producen, con el fin de compararlos con los obtenidos en otros sitios.

Hasta aquí las declaraciones del joven y prestigioso investigador madrileño a quien agradecemos la gentileza tenida para con los lectores de ANFENA al ofrecerles este cúmulo de interesantísimas noticias de rigurosa actualidad insular, que, no dudamos, han de servir de orientación y asesoramiento a nuestros agricultores e industriales.

GUILLERMO TOPHAM

en esta fértil zona del valle norteño, afectaron más a la Montaña que al casco propiamente dicho.

DESAPARECEN LAS COLAS

La medición pluviométrica dió el lunes en Arrecife 13 litros (y no 23 como erróneamente consignamos), el martes, 2 y el miércoles, 14, por un total de 29 litros en los tres días. La capital, pues, no ha sido esta vez muy beneficiada por las lluvias. No obstante, la mayoría de los aljibes particulares y públicos han recogido regulares cantidades de líquido, desapareciendo, al menos por el momento, las largas colas de los pilares de abastecimiento.

La llamada maretá del Estado, de 18.000 metros cúbicos de cabida, «cogió» 2.000 pipas.

ONCE LITROS EN PUERTO DE NAOS

En este régimen de chubascos ha sido Puerto de Naos el sector de la isla de la isla de menos recogida, ya que, durante los 3 días, el pluviómetro midió en total 11 litros por metro cuadrado.

Y ahora, a seguir economizando agua, pues todavía nos quedan que rebasar los duros meses del verano.

El príncipe...

(Viene de primera página)

rumores, ha servido para encontrarse y ver a una muchacha que conoció en el curso de sus recientes viajes anteriores, que pertenecería a una gran y noble familia iraní y que estaría en Beirut por razones de estudio.

Muley Hassan tiene 30 años y es licenciado en Derecho. Desde pequeño fue educado con vistas a la sucesión del trono de Mohamed V. Reorganizó las fuerzas armadas de Marruecos, en las que también es comandante supremo. El padre quiso hacer tiempo manifestar solemnemente su confianza en él invistiéndolo oficialmente con el título de príncipe heredero.

CARNET SOCIAL

EL GOBERNADOR MILITAR.—Por vía aérea ha regresado a Las Palmas el Gobernador militar de la Provincia, general de Brigada don Román León Villaverde.

LA INSPECTORA DE ENSEÑANZA PRIMARIA.—Tras pasar una larga temporada en esta isla, también en misión oficial, ha regresado a la capital de la provincia la inspectora de Enseñanza Primaria de la Zona Primera, señorita Cándida Cadenas y Campo.

Sobre diversos...

(Viene de sexta página)

más parecida por su sequía a Lanzarote, o sea, en Almería, se conoce en las llamadas cuevas del Colguerín con el nombre de «Templo del Agua». En el Colguerín, donde el agua vale más que el oro, el embalse se encuentra en el interior de un edificio defendido por rejas y candados, cuyas llaves custodia vigilante el cura del lugar. La situación de Zonzamas indica la existencia de una vena de agua que aflora indudablemente en esas habitaciones que, desde luego, no pudieron servir de vivienda, porque la acrópolis inundaría en cualquier momento imprevisto la «residencia real». Se trata muy probablemente de un «Templo del Agua» celosamente guardado, similar el de Almería. Esta población no pudo vivir sin agua, y aun hoy podían hacerse galerías en busca de este tan preciado elemento.

—¿Puede darme su parecer respecto a si el recinto de Zonzamas es, hoy por hoy, atractivo turístico?

—En el estado actual de segregación no creo que lo sea para el turista no especializado. Sin embargo, lo sería si se intentase hacer una cuidada restauración de la muralla, seguida de una limpieza de las arenas que inundan muchos lugares extramuros del monumento. Una excavación muy sencilla por tratarse de invasiones de arenas, con criba de la cerámica, aportaría miles de fragmentos de piezas de interés correspondientes a una cultura desaparecida y de la que pocos datos tenemos en Lanzarote. Probablemente se hallarían los cimientos de las casas del poblado. La labor de reconstrucción de las vasijas será una tarea de titanes, pero con resultados asombrosos. En esas ruinas un pequeño museo en el que se incluyera la piedra grabada que se conserva en el castillo de San Gabriel, cubierta de sepultura antropomorfa de extraordinario interés, convertiría el lugar en un atractivo turístico más de la

EL DELEGADO DEL GOBIERNO.—Ha regresado de Las Palmas, adonde marchó en misión oficial, el Delegado del Gobierno y Delegado Insular de Sindicatos, don Santiago Alemán Lorenzo.

OTROS VIAJEROS.—Ha regresado a Bahía Blanca (Argentina) don Felipe Fuentes Acosta.

—Hizo viaje a Güera don Manuel Armas Panasco.

—Acompañado de su señora esposa regresó de Las Palmas el consejero del Cabildo Insular, don Alfredo Matallana Cabrera.

—Marchó a la Península, acompañado de su familia, don Antonio Lorenzo Rodal.

—Regresó de Tenerife la señorita Mariola Sáenz Reguera.

NATALICIOS.—En Las Palmas ha dado a luz dos niños, varón y hembra, doña María Amelia León Russo, hija del Gobernador militar de la provincia, general León Villaverde.

—Asimismo ha dado a luz un varón doña María del Carmen Sánchez de la Hoz, esposa del agente comercial don Antonio González Ramos.

—También ha dado a luz una niña la señora esposa del capitán de Infantería don Angel Sánchez Marzal, de soltera Dolores Cabrera Robayna.

MATRIMONIOS.—Durante la pasada semana se han celebrado los siguientes enlaces matrimoniales: don José Hernández Acosta con la señorita Olga Sánchez Hernández; don Juan Antonio Cedrés Martín con la señorita Antonia Santana Díaz y don José M. Arrocha Barrera con la señorita María Dolores Cuervo Navarro.

DEFUNCIONES.—A la edad de 68 años, y tras larga y penosa enfermedad, ha dejado de existir en esta capital la virtuosa dama doña Teodora González Negrín, viuda de Francés.

Al acto de su entierro, celebrado en la tarde del sábado, asistió numerosa concurrencia que testimonió así el aprecio y estimación de que gozaba la extinta y su distinguida familia de Arrecife.

A todos sus familiares, y en especial a sus hijos don Eduardo, don Luis, señorita Teodora, y doña María Rosa Francés González, así como a sus hermanos doña Agustina, doña Irene, don Ruperto y don Rafael González Negrín, ha cemos presente el testimonio de nuestra condolencia

isla.

—¿Quiere añadir alguna cosa no preguntada, señor Fernández Fúster?

—Que la labor del tiempo va desmoronando tales importantes monumentos. Y que los trabajos de restauración y conservación constituyen una urgente necesidad. Hay que hacer esos trabajos cuanto antes, para evitar que lo que no está cubierto por la arena acabe completamente perdido, y lo que es aun peor, sin un estudio exhaustivo.

Don Luis Fernández Fúster nuevamente ha dedicado su atención a Lanzarote, y por medio de «ANTENA» sus interesantes declaraciones llegarán a nuestros lectores, quienes a través de ellas podrán comprobar, una vez más, el cariño con que este ilustre científico trata los asuntos de nuestra isla extraordinaria.

CINE ATLANTIDA

PROXIMA SEMANA

La magnífica producción «20th-Century-Fox»

«EL HOMBRE DEL TRAJE GRIS»

(CINEMASCOPE-COLOR DE LUXE)

Colossal reparto: Gregory Peck, Jennifer Jones, Fredric March y Marisa Pavan.

NOTAS DE MI BLOC

ESCASEZ DE AGUA

Diálogo en un bar de Arrecife

Cliente.—Póngame un vasito de vino.

Barman.—Está bastante aguado, señor.

Cliente.—¿Bastante aguado? ¡Pos écheme un garrafón, cristiano!

DEFINIENDO A LOS FUTBOLISTAS

El que mejor corta: Sastre. El más cantador: Canario. El más «salvaje»: Indio. El más dudoso: ¡Va-Val. El de más cuento: Calleja. El de más cuentas: Collar. El más fresco: Lechuga. El más verde: Coll. El más descansado: Domingo. El más batallador: Guerrero. El que más brilla: Del Sol. El más musical: Re. El más filósofo: Sócrates. El más pequeño: Czabal. El menos flojo: Fuertes. El más poeta: Machado. El más temible: La Guardia. El que da menos guerra: Paz. El que da menos paz: Guerra. El más educado: Cortés. El menos malo: Bueno. El más fiero: León. El más aragonés: Maño. El más viejo: Canito. El más corriente: Ríos. El que más «ánima»: Kopa. El más latoso: Grillo. El más académico: Marañón. El más pillo: Cuco. El más frío: Polo. El más expresivo: ¡Garay!

¡VIVA EL DEPORTE!

«Un éxito rotundo ha constituido la emisión de 30 millones de pesetas abierta por el Real Madrid, destinados a las obras de la Ciudad Deportiva. A las siete de la mañana ya había cola delante del Banco Mercantil e Industrial, que abrió sus puertas dos horas después. Al mediodía, cubierta la emisión, se cerró la misma, siendo muchas las personas y entidades que quedaron sin poder suscribir obligaciones.» (De «Pueblo»)

FUTBOLERIAS

El Tenerife en Segunda. El Las Palmas en Segunda. ¡Esto está de primeral

LAS POSTALES DE UNA FRANCESA

Nosotros lo presenciábamos. Doce de la mañana del martes. Un elegante descapotable francés, color verde, ocupado por dos damas extranjeras, se estaciona frente al nuevo edificio de Correos y Telégrafos. La ocupante más joven se dirige a los buzones para depositar algunas postales. Un estudiante, que también presencié el hecho, intentó decirle, amablemente, tropezando con las naturales dificultades de idioma...

—Señorita, no puede usted depositar ahí la correspondencia.

La joven francesa, mientras leía y releía asombrada aquel rótulo que en grandes titulares dice «Correos», no se cansaba de hacer muecas y gestos, como preguntándose, pero bueno ¿si la correspondencia no se deposita en Correos, en dónde se depositará?

Esto, a nuestro entender, puede resolverse de dos formas muy sencillas. O se precintan los buzones, o se publica un anuncio dando cuenta de que dichos buzones están en funcionamiento

UN CHISTE QUE NOS CONTARON

—¿Cuáles son los libros que usted prefiere?

—Todos los «detesto».

EL CERDITO DE MI CUENTO

Ocurrió hace ya muchos años. Don Antonio, un isleño de pura cepa, traía con frecuencia carne desde Tinajo para vender en Arrecife. Por esas fechas aumentaron los impuestos municipales, y don Antonio se decidió a matar y vestir a un cerdito (con sombrero, chaqueta y todo) y colocarlo junto a sí, en la cabina delantera de su coche de caballos.

Al llegar a Arrecife, ya casi de noche, el fielatero le preguntó.

—¿Cómo andamos, don Antonio? ¿No trae mercancía?

—No, mi niño, la cosa anda ahora bastante fea. No traigo sino a mi comadre Rosendo, que se empeñó en venir hoy al Puerto.

Los vigilantes, desconfiados al principio, dejaron pasar después tranquilamente el coche del traficante en carnes sin cobrarle un solo céntimo. Momentos más tarde, un transeúnte que por allí pasaba, oyó cómo uno de los fielateros le decía a su compañero:

—¿Te fijaste, Manué? ¡Vaya cara de cochino tenía ese amigo de don Antonio!

G. TOPHAM

Rincón de Humak

D I C E N

Un día, en los pasillos de la Cámara de los Comunes, dos jóvenes diputados ven pasar a Churchill.

—Dicen que el viejo ya no tiene su antigua claridad mental...

Y Churchill se vuelve y replica:

—También se dice que el viejo se está quedando sordo.

L I N E A

El dramaturgo norteamericano Arthur Miller es, como se sabe, el marido de Marilyn Monroe.

Como suele tener mucha gente en su casa, un admirador le dice:

—¡Cuánto entusiasta hay de lo que usted escribe, maestro!

—Es posible; pero yo dudo algunas veces de si vienen aquí porque admiran las líneas que yo escribo o las líneas de mi mujer.

E N L A P R I S I O N

—Si en vez de hacer una estufa hubiésemos hecho una estufa no estaríamos tiritando de frío.

R A T E R O S

Un grupo de rateros es detenido por la policía y conducido a Comisaría.

—¿Por qué están ustedes detenidos?, les pregunto el comisario.

—Porque semos rateros.

—Somos—rectifica el comisario.

—¿Usted también, señor comisario?

I N V E N T O R

—¿Quién le parece a usted señora que es el más grande inventor del siglo?

—Mi marido. ¡Si supiera cuántas cosas inventa cuando llega tarde a casa!

EXCMO. CABILDO INSULAR DE LANZAROTE

AVISO A LOS SRES. IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Por el presente se avisa a todos los Sres. importadores y exportadores de mercancías, que la liquidación del arbitrio insular del 4º, deberán hacerla efectiva en las oficinas de este Cabildo, en los días comprendidos entre el 4 y el 12, ambos inclusive, del mes siguiente al que se efectuó la operación de embarque o desembarque.

Pasado este plazo, el pago del arbitrio se exigirá en vía de apremio con las costas y recargos que marca el vigente Estatuto de Recaudación.

Se recuerda asimismo a los Sres. importadores la obligación de presentar factura conjuntamente con el volante que autoriza el levante de la mercancía en la caseta de Arbitrios del Muelle, comprensiva de aquellas mercancías que aún no están tarifadas por esta Oficina Insular.

Arrecife, 23 de Marzo de 1960.

Por la oficina de Inspección
V.º B.º-EL PRESIDENTE

PUESTO DE ACEITUNAS

de las más variadas clases y calidades, recientemente inaugurado en la plaza del Mercado. También ofrecemos al público, atún, pimientos, berberechos, sardinas en aceite y guisantes, todo en venta

A GRANEL.

Puesto de la Loza

Marcial Acosta Delgado

COMPRA - VENTA DE FINCAS, RUSTICAS Y URBANAS
Informes, León y Castillo, 1,
ARRCIFE, La Vegueta y
Tinajo

Muebles "CABRERA"

Ventas en calle Cuba, núm. 1.
Taller de Carpintería. Arrecife

SOLAR CON TRES HABITACIONES

fosa séptica con derecho a arrimo para construir más habitaciones SE VENDE en calle Argentina.

Para informes teléfono 189 o en esta Administración (teléfono 256)

Caja Insular de Ahorros y Monte de Piedad de Gran Canaria

Esta Entidad es una institución Benéfico-Social, fundada y avalada por el Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria, bajo el protectorado oficial del Ministerio de Hacienda

Los beneficios anuales se destinan totalmente a fondos de reserva, que garantizan los capitales que se confían, a premios y a obras sociales para sus imponentes

OFICINA CENTRAL: Triana, 91 (Edificio de su propiedad) Las Palmas de Gran Canaria

OFICINAS EN:

**Puerto de la Luz
Gáldar
ARRECIFE
Puerto del Rosario
Gran Tarajal**

OPERACIONES QUE REALIZA

DE AHORRO

CUENTAS CORRIENTES CON TALONARIOS DE CHEQUES AL 1º ANUAL.
LIBRETAS DE AHORRO ORDINARIO AL 2º ANUAL.
LIBRETAS DE AHORRO A PLAZO FIJO AL 2'50% ANUAL.
LIBRETAS DE AHORRO A PLAZO FIJO AL 3% ANUAL.
LIBRETAS DE AHORRO INFANTIL.
CROMOS Y SELLOS PARA EL AHORRO ESCOLAR.
LIBRETAS DE AHORRO PARA ENTIDADES.
DEPOSITOS ESPECIALES DE AHORRO. HUCHAS.

SERVICIOS

DEPOSITO DE TODA CLASE DE VALORES.
COMPRA · VENTA DE VALORES.
TRANSFERENCIAS.
RECAUDACION DE CUOTAS DE SEGUROS SOCIALES Y DE MUTUALIDADES Y MONTEPIOS LABORALES.
PAGOS DE LAS PRESTACIONES DE LA MUTUALIDAD LABORAL DE LAS PALMAS.
COBRO DE CUPONES
SUSCRIPCION DE VALORES
OPERACIONES DE INTERCAMBIO CON TODAS LAS CAJAS GENERALES DE AHORRO POPULAR DE ESPAÑA.
ADMISION DE MONEDA EXTRANJERA.
CHEQUES CRUZADOS.

PRESTAMOS

CUENTAS DE CREDITO CON GARANTIAS HIPOTECARIAS
PRESTAMOS HIPOTECARIOS.
PRESTAMOS PERSONALES.
PRESTAMOS CON GARANTIA SOBRE IMPONENTES.
PIGNORACION DE VALORES.
PIGNORACION DE LIBRETAS DE AHORROS A PLAZO FIJO.
PRESTAMOS SOBRE ALHAJAS.
PRESTAMOS SOBRE OBJETOS.
PRESTAMOS DEL SERVICIO NACIONAL DE CREDITO AGRICOLA.
PRESTAMOS PARA LA CONSTRUCCION DE VIVIENDAS DE RENTA LIMITADA.
PRESTAMOS A CORPORACIONES.

EN GENERAL, TODAS LAS OPERACIONES PROPIAS DE ESTOS ESTABLECIMIENTOS

IMPORTANTES PREMIOS ANUALES



Ser cliente de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria supone estar en relación directa con toda España, a través de más de **DOS MIL** oficinas de las Cajas Generales de Ahorro Popular

Nuestro agradecimiento a los 33.670 clientes, que nos han prestado su consideración y colaboración

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



Doce pesqueros de la Península efectúan operaciones de suministro el jueves
Visita de las motonaves "María Mercedes" e "Iñigo de Loyola"

Debido a los recientes temporales, que dificultaron la realización de operaciones en el puerto, los primeros días de la semana resultaron flojos en cuanto al movimiento comercial

DOCE UNIDADES EN UNA SOLA JORNADA
 El jueves, sin embargo, ya amainado el viento en la costa africana, el muelle registró una brillantísima jornada con la arribada de doce buques pesqueros de la Península que, tras cesar el temporal, se acercaron a Arrecife para efectuar diversas operaciones de aprovisionamiento. A las 9 de la mañana ya estaban atracados el «Claudio Ferrer», «Valenciana de Blasco», «Jaime y Pedro» y «Dr. Juan Segarra», de Alicante, y «Algecireña», de Andalucía. Los cinco barcos cubrían totalmente la línea de atraque, y mientras algunos procedían a descargar pequeñas cantidades de pescado para subproductos, otros hacían provisión de hielo o viveres, o reparaban sus sondas eléctricas o emisoras de radiotelefonía. A mediodía arribaron las también bacas alicantinas «José Roselló», «Antonio Tambores» y «Vicente y Ramón», con pequeños intervalos de tiempo en su entrada a la bahía. Después enfiló la boca del puerto el pesquero de Alicante «Paquita y María», que venía remolcado por el «Samaritana».

En las últimas horas de la noche completaron el registro de entradas el atunero de Bermeo «Glorioso Gran San Agustín», que conducía una importante partida de sardinas para la industria local, y el alicantino «Francisco Varó», que entró procedente de Cádiz. Asimismo habían anunciado su llegada para ese día el andaluz «Massó 21», con sardinas, y el «Pepe Iglesias», para tomar 40 toneladas de combustible, pero ambos desistieron de su visita a Arrecife por diferentes causas.

UN RECORD ALECCIONADOR
 En la madrugada del viernes el muelle ofrecía un animadísimo aspecto en su faceta pesquera, con incesante tráfico de camiones que descargaban pescado, o cargaban hielo o viveres, sin que en el puerto figurara ningún barco de la flota insular ni mercante, sino embarcaciones en su totalidad adcri-

tas a matrículas peninsulares, que nos hizo recordar por un momento el gran puerto pesquero de Vigo. Este movimiento se incrementó después con la llegada del bou de Alicante «Galiana Vaello», los motoveleros «Capitán Pirez» y «Puerto de Valencia», tres neveros con base en Tenerife, y el vapor correo «León y Castillo».

La entrada de 12 pesqueros de la Península durante una sola jornada para suministrar no se había registrado jamás en la historia portuaria de Arrecife, excepto cuando esos barcos llegan de arribada forzosa, en «plan masivo». Nuestro puerto, pues, ha entrado con paso firme en el resurgimiento de su vida pesquera como estación de aprovisionamiento y suministro. Bueno será que apliquemos una acertada política de atracción de estos buques, ofreciéndoles amplias facilidades en sus operaciones, cosa que, desgraciadamente, todavía no ha llegado a calar en toda su importancia y trascendencia, como uno de los medios más eficaces y positivos en la recuperación y robustecimiento de la economía insular.

MOTONAVE PESQUERA «SUPERSTANDARD»
 Otra de las notas portuarias dignas de destacar la constituyó la arribada de la motonave pesquera «Iñigo de Loyola», matrícula de Vigo, que por primera vez visita Arrecife. Entró el martes, procedente de Cádiz, para someter a reconocimiento médico a su patrón de pesca, don Antonio Fernández, que sufrió una lesión en el ojo derecho en accidente de trabajo.
 (Pasa a séptima página)

Temporal del Sur con viento huracanado

Sufrieron accidentes o averías los barcos «Vicente Ramón», «Paquita y María», «Hermanos Terol», «Altair» y «Costa Americana»

En la madrugada del lunes se desencadenó en el archipiélago un temporal del noroeste, con producción de viento huracanado que en Lanzarote alcanzó una velocidad máxima de 85 kilómetros a la hora

EL «J. J. SISTER» SUSPENDIÓ SU VIAJE DEL MIÉRCOLES

Con este motivo, el vapor correo «J. J. Sister» canceló su salida de Las Palmas, quedando por tanto suspendido en ese día el servicio marítimo con Fuerteventura y Lanzarote. Así, pues, quedamos sin comunicación por mar desde el martes hasta el viernes — en que el «León y Castillo» entró con varias horas de retraso — con el consiguiente bloqueo de viajeros

OTROS BARCOS AVERIADOS

En la madrugada del miércoles la estación costera de Arrecife captó un mensaje de socorro del pesquero de Alicante «Vicente Ramón» que se dirigía a este puerto a descargar subproductos y tomar hielo, comunicando que había embarrancado en punta Toneles (entre Gran Tarajal y Puerto del Rosario), rozando varias veces su casco contra las rocas del fondo, debido al fuerte oleaje. Posteriormente informó que había logrado desencallar por sus propios medios, refugiándose en Puerto del Rosario. El jueves llegó, sin novedad, a Arrecife.

También entró el jueves, remolcado por el «Samaritana», el pesquero alicantino «Paquita y María», que rompió dos planchas de madera de la amura de proa a las 24 horas de su salida de Puerto de Santa María. La avería le fue reparada en este puerto.

Asimismo se tuvieron noticias de que el barco «Hermanos Terol» se dirigía a Canarias re-

molcado, mientras el pesquero «Altair», que había salido de Arrecife, el martes, se quedó sin gobierno, logrando entrar en Las Palmas sin novedad. También sufrió una avería en el motor el mercante «Costa Americana», cuando se dirigía desde la Gomera a Casablanca con un cargamento de 110 toneladas de plátanos.

CIERRE DEL AEROPUERTO

El aeropuerto de Guacimeta, debido a las precipitaciones caídas, permaneció cerrado al tráfico desde el martes, procediéndose a su reapertura el viernes en que el avión de Iberia cubrió normalmente su servicio.

Suspendidas las comunicaciones marítimas y aéreas, Lanzarote permaneció varios días sin recibir correspondencia ni prensa, y hasta los cines de la ciudad hubieron de suspender algunas funciones al no disponer de películas.

EN UN BARQUITO VELERO

Don Manuel Toledo y don Antonio Peñate, de la Agencia Marítima Medina, y don Tomás Toledo Hernández, llegaron en la tarde del jueves a Playa Blanca después de atravesar la Bocaína en un barquillo de vela, que invirtió unas dos horas en cubrir la travesía Fuerteventura-Lanzarote. Estos señores se vieron en la necesidad de cambiarse sus ropas por monos de trabajo, y descalzarse, para efectuar el duro viaje con mayor comodidad. Desde Las Palmas a Fuerteventura se trasladaron en avión, ya que el aeropuerto de la vecina isla sólo permaneció un día cerrado al tráfico.

PERDIDA

de una americana de caballero, color gris, listada. Se gratificará a quien la entregue en esta Administración

IBERIA (Líneas Aéreas de España)

A partir del 1 de Abril servicio aéreo todos los domingos con salidas de Arrecife a las 12.25 horas.

¡Aproveche los domingos para volar!

Para mayor información, en nuestras oficinas de General Franco, 10 o llamando a los teléfonos: 21 y 376, donde será atendido amablemente.

ENTREVISTAS DE «ANTENA»

Sobre diversos aspectos arqueológicos de Lanzarote habla para «ANTENA» el profesor de la cátedra de Historia del Arte de la Escuela Profesional de Turismo, doctor don Luis Fernández Fúster.

Por AGUSTIN DE LA HOZ

Nos hemos entrevistado con don Luis Fernández Fúster, con el ánimo y la esperanza de obtener para nuestros lectores las siempre importantes declaraciones de tan representativo valor para la ciencia española. Porque el señor Fernández Fúster ha contribuido, como pocos, a hacer profesionales llenos de valores humanos desde su cátedra de Historia del Arte en la Escuela Profesional de Turismo, amén de sus trabajos de arqueología incorporados al Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Don Luis Fernández Fúster ejerce, además, un alto cargo en la Dirección General de Turismo, y es un incansable viajero, perfecto conocedor del suelo patrio, cuyos paisajes y motivos más significados ha revivido con pluma magistral.

El ilustre arqueólogo ya había estado varias veces en Lanzarote, por lo que conocía perfectamente los puntos primordiales de nuestra geografía insular, de cuyas apreciaciones buena cuenta dio en su interesantísima conferencia del pasado año, desarrollada en la Sala Nebli de Madrid, con proyecciones de Barceló, durante el transcurso de la IV Semana Canaria, especialmente dedicada a nuestra isla. En dicha conferencia, el señor Fernández Fúster amplió diversos aspectos lanzaroteños que, anteriormente, ya había tratado en varios artículos aparecidos en la Revista Técnica de Turismo, de la que es Director, trabajos que conocen los lectores por haberlos reproducido el semanario «ANTENA».

La presencia, pues, del ilustre español no podía pasar en Lanzarote desapercibida, máxime cuando algunos arqueólogos que nos visitan suelen reservarse sus opiniones, evitando así que puedan aprovechar a nuevos investigadores las sugerencias o conceptos, tanto si son positivos como negativos. Y como creemos que tales silencios deben subianarse, y que las opiniones de los eruditos, expertos en arqueología (aunque no sea la canaria), deben ser recogidas para conocimiento de todos, preguntamos al señor Fernández Fúster, que tanta verdad ha ido volviendo con rigor científico:

—Sé que ha visitado usted nuestras «queseras» ¿quiere dar

me su autorizada opinión sobre ellas?

—En primer lugar debo decirle que entiendo muy poco de arqueología canaria, que considero un mundo distinto al de la Península. Mas, para satisfacerle, contestaré su pregunta haciendo observar que esos monumentos, tradicionalmente llamados «queseras», se muestran como un complejo, no solamente reducido a la piedra con estrías, sino que tan importantes como ella son los canales que la circundan, y que están reclamado urgentemente su excavación. A la vista de estos monumentos puede verse el comienzo de dichos canales en una red que se diría de ventilación y que conducen a las «queseras» propiamente dichas.

Don Luis Fernández Fúster contesta rápido, pausado, revisando apuntes y planos, con suma modestia, que contrasta con sus modos de experto. Cuanto va diciendo sale de sus labios acompañado de infinita ternura, como dándonos a entender que la ciencia si no va unida al corazón de nada sirve. Con esta confianza volvemos a interrogarle:

—¿Su opinión sobre el uso a que estaban destinadas estas «queseras»?

El ilustre arqueólogo se sonríe, y además hace gestos como de vacilación, que nosotros interpretamos de verdadera sencillez.

—Es muy arriesgado opinar sin una excavación científica. Esta pudiera dar, en la criba minuciosa de las arenas, restos de interés. Incluso debería hacerse análisis microscópicos. Respondiendo a su pregunta, estimo que tendrían una finalidad ritual y probablemente a modo de «hustum», un horno crematorio, lo que presupondría un rito de incineración en sus constructores. En este caso, sobre las «queseras» se elevaría la pira funeraria y encima se colocaría el cadáver. Las galerías, o canales exteriores, obrarían a modo de tiro para facilitar la combustión. Pero, como le digo, esto no deja de ser una hipótesis.

—¿Esta «Quesera de los Majos», señor Fernández Fúster, está en relación cultural con el Palacio de Zonzamas?

—Al parecer éste es mucho más posterior. La «Quesera de los Majos» parece correspon-

der a la cultura del bronce atlántico, y la «Quesera de Bravo», por el campo lávico en que está situada, no puede ser anterior al mil antes de Cristo, según la datación de don Telesforo Bravo, con lo cual tenemos una fecha «post quem». La «Quesera de los Majos» está en relación con los petroglifos que aparecen grabados en un roca adjunta. En cuanto al Palacio de Zonzamas no hay nada, al menos hasta el momento, que pueda compararse en técnica de ejecución.

—A propósito de Zonzamas, ¿qué impresión le ha causado?

—La primera vez que visité este recinto me pareció un colosal yacimiento de cerámica y un amontonamiento de piedras, que me despistaron por completo, máxime teniendo en cuenta que aparecen aljibes y ruinas de épocas posteriores, a los cuales entonces dediqué mi especial atención. He podido ahora levantar el plano del llamado Palacio de Zonzamas, si no con medidas rigurosas, al menos proporcionales. No sé si algunos lo han hecho anteriormente, pero creo que si es el mío el primero debe publicarse para que sirva de orientación a cualquiera que visite tan importante recinto.

—¿Quiere usted darnos una explicación del Palacio?

—Constituye una línea defensiva irregular, de un perímetro de unos ochenta pasos, con una parte alta en la cual apareció el

conocido petroglifo con cinco acanaladuras en forma de collar. En esa parte hemos podido observar tallas intencionales en la roca, que se hacen figurar en el plano. En la parte baja aparece una gran hondonada, hoy cubierta por piedras, para preservar unas habitaciones que algunos creen ser la residencia real. La muralla se presenta derribada con intención en casi todo su perímetro, pero parece reconocerse la entrada precisamente por donde hoy se hace, aunque a un nivel mucho más bajo.

Don Luis Fernández Fúster detalla sus explicaciones sobre sus notas y croquis, tomados directamente del lugar, pareciéndonos que reverdece aquella vieja divulgación científica para el gran público, como consecuencia de las experiencias a que antes aludíamos. Sabe exponer lo escabioso con mesura y lo que resulta intrincado lo pormenoriza con suma facilidad.

—¿Y arqueológicamente, que interés tiene Zonzamas?

La respuesta sale rauda, con cálculo, sopesada:

—Representa una cultura que llega a los conquistadores. Ahora bien, el núcleo de población, que delatan los innumerables restos de cerámicas de los alrededores, vivía al amparo de esta pequeña acrópolis que en mi opinión no es más que lo que en la Península, en la provincia

(Pasa a cuarta página)

Saber comer bien es un arte..

Coma... y recuerde con gusto los manjares saboreados.

Coma... y considérese satisfecho del selecto servicio.

ESTO SOLO LO CONSEGUIRA VISITANDO EL

BAR RESTAURANTE JANUBIO

donde hallará un espléndido surtido de comidas a la carta que satisface al paladar más exigente

NO LO OLVIDE, VISITE EL

BAR JANUBIO

y... ¡volverá usted muchas veces!

Lea «ANTENA»

SUCESOS EN LANZAROTE

El vapor "La Palma" llevaba 78 pasajeros y 110 toneladas de carga cuando ocurrió el accidente

Varios pasajeros fueron lanzados de sus literas por un golpe de mar

Respecto al accidente ocurrido al vapor correo «La Palma» que había salido el martes de Arrecife para el Puerto de la Luz con 78 pasajeros (varios extranjeros) y 110 toneladas de carga (tomates y boniatos) ofrecemos hoy a los lectores de «ANFENA» una versión directa que nos ha facilitado el viajero don Enrique Lasso, uno de los dueños de la nueva frutería del Mercado de esta ciudad.

«Después de una noche de dura navegación, con fuerte marejada en contra, y cuando nos encontrábamos a unas 16 millas de Las Palmas, el barco paró su máquina, cosa que a todos nos sorprendió. Un cabo de proa fue arrebatado por las fuerzas de las olas, caedándose en la hélice. Fue entonces cuando el capitán dio el orden de parar el motor. Aquí empezó «el baile». El buque, atravesado a la mar, era duramente castigado por las olas que barrían la cubierta, jugando con las maletas y los bancos, que allí «nadaban» como si se tratase de una piscina. De pronto, un fortísimo golpe de mar dio de lleno en el barco por la banda de estribor, escorándose peligrosamente hasta casi perder la estabilidad. Dos minutos, que para nosotros fueron siglos, tardó en recuperarse. En aquel momento fueron lanzados de sus literas varios pasajeros, entre ellos un cabo del Ejército que se dirigía a Las Palmas para conducir los quintos a Lanzarote. Al encargado de tercera, que dormía en su litera, le cayó encima toda la vajilla, llenándole la cabeza de «chichones». El agua entró en algunas cámaras, desde donde saltan los desesperados gritos de las mujeres que pedían socorro. Algunas se pusieron los salvavidas. Me aseguran—aunque esto yo no lo vi—que fue tanto lo que el buque se escoró, que el bote auxiliar colgado en la banda de estribor guinó agua como si fuera un balde. Fueron unos momentos verdaderamente dramáticos. La oficialidad y tripulantes, con gran serenidad, intentaban ordenar y calmar los ánimos. Gracias a que la mayoría de la carga eran cestos de tomates. De haber sido otra de más peso, seguramente no estaría contándole ahora todo esto.

Cuando el «J. J. Sister» llegó a nuestro costado, el barco había sido arrastrado a unas 26 millas al sur del Puerto de la Luz. Desde el Sister nos fue lanzado un cabo que se enredó en el palo de proa del «La Palma», y que casi rompe la antena. Un tripulante se ofreció voluntariamente a subir al mastil para recuperarlo, pero el capitán no se lo permitió ante el peligro que representaba. Por fin se logró tener el remolque, cuyo cable de acero forzado se rompió a la media hora de navegación. En vista de ello, se optó por el concurso del remolcador «Sancho», que también había acudido al lugar del accidente por órdenes del Comandante de Marina de Las Palmas. Y así después de tantos sustos y peripecias, pudimos entrar en Las Palmas.

EL «LA PALMA» EN CALLO EN ARRECIFE EN 1926

Este mismo correillo, anclado en nuestro puerto, fue destruido en Inglaterra en 1911, y en el año 1926, debido a un fuerte temporal del Sur, rompió amarras cuando se encontraba atracado en el muelle de Arrecife, embarrancando en las cercanías del actual emplazamiento de la fábrica de hielo

Venía mandado por el fallecido capitán don Matías Reina.

CANATO DE INCENDIO EN ARRECIFE

Sobre las 9 de la mañana del día domingo se declaró un conato de incendio en el domicilio particular del industrial de esta plaza, don Rafael Hernández García, sito en el número 2 de la calle Fajardo.

Las llamas prendieron en unos sacos de paja y viruta que se encontraban en un cuarto de despojos situado debajo de la escalera del inmueble.

Gracias a la rápida intervención de varios traseúntes, entre los que se hallaban algunos tripulantes de pesqueros andaluces surtos en puerto, las llamas pudieron ser reducidas.

El fuego fue originado por una vela que portaba un hijo y un sobrino del señor Hernández García.

ENTRO CON UNA VIA DE AGUA EL PESQUERO ALICANIINO «ANTONIO TAMBORES»

En las primeras horas de la noche del sábado entró en puerto, con una importante vía de agua en la popa, el pesquero de Alicante «Antonio Tambores», que el viernes había salido de Arrecife con destino a la costa de Africa.

El barco se vio en momentos de apuro, pues el equipo de bombas resultaba insuficiente para achicar el agua, maniobra que hubo necesidad de continuar realizándose incluso con el barco atracado. El «Antonio Tambores» ha entrado en varadero.

Por gentileza de la Casa DOMEQ la quiniela de la jornada 27

Las Palmas-Elche	x
Ziragoza-At. Madrid	2
Valencia-Oviedo	x
R. Madrid-Valladolid	1
R. Sociedad-Granada	1
At. Bilbao Osasuna	1
Español-Sevilla	1
Betis-Barcelona	2
Murcia-Tenerife	1
Jaén Plus Ultra	1
Mallorca-Córdoba	1
At. Almería-R. Huelva	x
Cádiz Extremadura	1
Badajoz S. Fernando	1
Alavés-Celta	1
Leonesa-Ferrol	x
Beba-FUNDADOR.	

FUTBOL

El domingo se reanuda la Liga Insular

El próximo domingo, a las 4:30 de la tarde, se jugará en el estadio de esta ciudad el penúltimo encuentro de Liga Insular entre el Torrelavega y el Estudiantes. En caso de vencer los blancos de la Vega, estos se proclamarían subcampeones, ya que el título está definitivamente en poder del Puntillia.

Cine «ATLANTIDA»

(Pantalla «Miracle Mirror») Martes, 7:30 y 10:30

Estreno de **DOS VIDAS EN SU MANO** TECHNICOLOR
Por Terence Morgan, Mai Zetterling y Mandy Miller. Una historia humana y conmovedora cuyo mejor premio será gustar a todos los públicos (Autorizada mayores)

Miércoles, 7:30 y 10:30

El gran film de acción **LA VIRGEN RESCATADA** FERRANIACOLOR
Por Ettore Manni, Vanja Orico y Piero Lulli. Aventuras en la selva brasileña, en busca de la «ciudad de piedra» y en lucha con los indios y las fieras (Todos los públicos)

Jueves, 7:30 y 10:30

Usted reirá hasta saltarse las lágrimas con **EL SEDUCTOR**
Las «hazañas» de Don Juan y de Casanova fueron cuentos de niños al lado de las de Alberto Sordi con Jacqueline Pierreux y Lea Padovani (Autorizada mayores)

Viernes, 7:30 y 10:30

Sensacional Reposición **CON QUIEN ANDA NUESTRAS HIJAS** EASTMANCOLOR
Por Yolanda Varela, Martha Mijares y Silvia Derbez. La película que ha sido un toque de alarma en todos los hogares (Autorizada mayores)

Sábado, a las 7:30 y 10:30

Una síntesis del más auténtico folclore azteca **CUANDO MEXICO CANTA** EASTMANCOLOR
Por Rosita Quintana, Fernando Soler y Pedro Vargas. Espectacular comedia musical que hará vibrar su corazón al conjuro de sus hermosas canciones y de su emotivo argumento (Autorizada Mayores)

MUY PRONTO: **REDADA** WARNERCOLOR

La vida en el..

(Viene de quinta página) Sólo permaneció dos horas en en puerto. Se trata de una modernísima unidad «superstandard», equipada con un motor «diésel» de 650 H P.; cuerpo de tres sondas eléctricas y dos estaciones de radiotelefonía, radar, amplias cámaras para tripulación, y modernos elementos para las capturas. Se dedica a la pesca de arrastre en el Cabo San Luis. Lleva casco pintado de negro y chimenea co

Cine DIAZ PEREZ

Películas que se proyectarán en la presente semana (ESTRENO) **EN CARNE VIVA**

La historia de un médico audaz y decidido, magistralmente interpretada por Alberto Closa y Ana Mariscal (Autorizada Mayores) (ESTRENO)

Una original producción llena de situaciones divertidas **PASAJE A VENEZUELA**

Naravillosa creación de José Luis Ozores CINEMASCOPE (Todos los públicos) (ESTRENO)

Preston Foster en **BALAS VENGADORAS**

(ASESINATO POR LA ESPALDA) Un film del Oeste difiere a las demás, lleno de acción desde el principio al fin (Autorizada Mayores) (ESTRENO)

El carácter recto y viril de los hombres del Norte en una producción de fuertes emociones

CANCHA VASCA (Autorizada Mayores)

SENSACIONAL ESTRENO DE **UN MEDICO EN LA MARINA**

Deliciosa superproducción de trama original y divertida en VISTAVISION y TECHNICOLOR Brigitte Barbot y Dick Bogarde (Autorizada Mayores)

COLECTA PRO-CARIDAD

En todas las Misas del próximo domingo, día 3 de abril, se efectuará la colecta mensual pro Caridad

De los gastos superfluos que habías de realizar ese día cuántos reservarás para tus hermanos indigentes que carecen de lo indispensable?

OTROS BARCOS DE LA PENINSULA

Además de los pesqueros peninsulares ya citados, también han recalado durante la pasada semana los siguientes: bous «Paco Veiga» y «Lola Veiga», de Vigo, para tomar agua y «Pistola», de Alicante, los tres en su primera visita a Arrecife; «Pedro Nogueroles», «Joaquín Mira», «Pedro Carpio», «Hermanos Bernal», «El Gabarrón», «Mari-Celi», «Chico Grande» y «Miguel y Juanito», en su mayoría andaluces.

En total 25 barcos con base en la Península, que van dando a Arrecife cariz de un buen puerto pesquero.

FRUTA PARA BARCELONA

Sobre las cinco de la tarde del viernes arribó, en viaje directo de Tenerife, la motonave española «María Mercedes», que hace el número siete de los buques de la Agencia Marítima Medina que nos han visitado durante la presente zafra para la exportación directa de fruta al mercado catalán. Aquí embarcó 123 toneladas de tomates y cajas de conservas de pescado, zarpando para Barcelona en la madrugada del sábado.

(-) COSAS DE LA VIDA (-)

Se vende una isla murciana

- ◆ Extensión: 50 000 metros cuadrados
- ◆ Precio: 2.500.000 pesetas

ALICANTE. — Un conocido hombre de negocios alicantino ha puesto a la venta una isla de su propiedad, situada frente al puerto de Mazarrón (Murcia), a una distancia de 80 metros de la costa por su punto más próximo. Se trata de la llamada isla del Cabezo, de forma alargada, irregularmente oval, que mide unos 325 metros de longitud por 160 de anchura, por lo que la superficie es de algo más de 50 000 metros cuadrados.

Su actual propietario, que la adquirió hace algunos años de una señora alemana, pide por ella 2.500.000 pesetas.

La isla carece casi por completo de arbolado, estando cubierta en su mayor parte por monte bajo, y en ella abundan extraordinariamente los conejos. Sólo tiene una casa refugio, de unos 150 metros cuadrados de planta. En el precio de la isla se incluye la edifica-

ción, así como un balandro y una chalupa para las comunicaciones con la costa.

En la isla hay abundancia de agua potable, hasta el punto de que antes de la traida de aguas del canal del Taibilli a Mazarrón, los habitantes de este pueblo se surtían a veces, en épocas de escasez, de la almacenada en los dos grandes aljibes de la isla.

Hasta ahora, el propietario ha recibido medio centenar de cartas, muchas de ellas del extranjero, interesándose por la adquisición de tan poco corriente propiedad, apta para la práctica de la caza, de los deportes náuticos y de la pesca desde la superficie y abundan los peces, así como para su explotación, instalando un hotel o una colonia de chalets para todo tiempo, ya que la temperatura media anual de la isla es de 18 grados.

Gatos contra ratas

SINGAPUR. — Treinta gatos serán lanzados desde un avión sobre la zona de Sarawak, en las tierras altas de Kelabit, donde las ratas amenazan destruir la próxima cosecha.

El lanzamiento se ha hecho

necesario porque todos los de la región murieron recientemente a causa de haberse rociado la zona con un producto químico para evitar una epidemia de malaria.

TEMAS SANITARIOS

Los ataques al corazón son más frecuentes entre los hombres activos

"Trabaje ordenadamente y descanse. De nada vale acumular riquezas si ha de ser a costa de la propia vida"

La actividad es necesaria en la vida para escalar puestos y lograr situaciones económicas holgadas. Pero la actividad excesiva, según el Dr. Meyer Friedman, de San Francisco, puede ser fatal para el hombre, porque puede dar lugar a un ataque cardíaco del que no logre recuperarse.

El Dr. Friedman ha estado haciendo interesantes estudios durante los últimos cinco años, y ha llegado a la conclusión de que entre los hombres emprendedores y activos, los ataques cardíacos son ocho veces más frecuentes que entre aquellos que llevan una vida reposada, exenta de preocupaciones, metódica, carente de grandes responsabilidades.

La teoría del Dr. Friedman se funda en que la actividad excesiva que la producción de adrenalina o noradrenalina del organismo, se incrementa de manera sensible.

La adrenalina y noradrenalina, también conocidas con el nombre de epinefrina, ejerce unos efectos tremendamente estimulantes sobre el corazón y la presión sanguínea.

También se ha notado comprobar que estas hormonas son capaces de aumentar el nivel de colesterol de la sangre, responsable de la acumulación de sustancias grasas en los vasos sanguíneos, especialmente en las arterias coronarias.

Se desprende, pues, de los estudios y experiencias del Dr. Friedman, que el exceso de actividad puede conducir a un ataque cardíaco, mediante el mecanismo al que nos hemos referido.

La teoría del Dr. Friedman se encuentra compartida por otros muchos médicos de los Estados Unidos, que han hecho observaciones semejantes a las suyas.

Así, hace poco leía otro estudio de un doctor neoyorquino, en el que explicaba que la secreción de adrenalina y noradrenalina de 16 estudiantes se había incrementado de manera sensible durante la celebración de un difícil examen oral.

También aumentó el porcentaje en sangre de azúcares y sustancias.

Aunque la secreción de estas sustancias no sea más que una parte de las circunstancias que deben concurrir para que se produzca un ataque cardíaco, mi consejo es que sean moderados en sus actividades, si desean gozar de buena salud. Tra-

bajen de manera ordenada y tómense las suficientes horas de descanso cada día. Al fin y al cabo, de nada vale aumentar riquezas, si ha de ser a costa de la propia vida.

(De «El Día», de Tenerife)

**Siempre...
Refrescos**



California
ELABORADOS
CON
AZUCAR

Teléfono, 124 - Fajardo, 2

PROPIETARIOS DE VEHICULOS

Si desean cambiar cubiertas en uso por cubiertas nuevas a mitad de precio, utilice nuestro recauchutado en frío y comprobará la veracidad de nuestra proposición.

Para informes: HIJOS DE DIEGO BETANCORT, S. A., Prolongación de José Antonio (Carretera de Tías). Teléfono, 282.

MADERA DE TEA

se compra en cantidad. Hagan sus ofertas de venta en CASINO DE ARRECIFE

CASA DE DOS PLANTAS

donde actualmente se hallan instaladas las oficinas de Correos, con fachada a dos calles, SE VENDE, CON LLAVE EN MANO. Para informes, don Víctor Cabrera, o en esta Administración, teléfono, 256.

Imprenta GUADALUPE
Teléfono, 256

Foto «DIAZ»

Fotografías artísticas. Carnets identidad. Reproducciones. Revelado de rollos. Ampliaciones.
Servicio RAPIDO Y ECONOMICO en Foto DIAZ
Castro, 5 primer piso (antiguas oficinas «Timanfaya») junto al Cabildo. Arrecife de Lanzarote



MATIAS GARCIAS FRANQUIS

Fletamentos—Seguros Marítimos—Transportes
Consignatario de buques

Servicio entre islas y costa occidental de Africa con motonaves y motoveleros, a fletes convenidos

Teléfono, 92 y 448; Apartado, 16; Oficina: Quiroga, 4
Dirección: Telefónica-MAGRA; Arrecife de Lanzarote

Clínica «Dr. González Medina»

Cirugía general - Ginecología - Partos - Nariz - Garganta - Oídos
SERVICIO PERMANENTE (DIA Y NOCHE)

García Escámez, 12

Arrecife de Lanzarote